

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES

Provincias: 3 meses, ptas. 3,50

Extranjero: 3 meses, ptas. 4,50

6 meses, ptas. 7,50

1 año, ptas. 13,50

2 años, ptas. 25,50

3 años, ptas. 37,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, N.º 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, N.º 5

AGUA Y COSECHAS

La falta de lluvias, la asoladora sequía, de cuyos rigores, ni aun en los años más pródigos escapa alguna región de esta pobre España, de cielo siempre azul y siempre diáfano, ha venido á agravar el complejo problema de las subsistencias y á dar caracteres de imperiosa urgencia á lo que es siempre de actualidad entre nosotros.

Y por si no fuera bastante para entenebrecer el cuadro la ausencia de lluvias, que por pronto que vengan llegarán tarde para el Mediodía de España, los periódicos de la región levantina, y aún las mismas estadísticas oficiales, nos dicen que los hielos y las nieves del pasado invierno reducirán quizás en una tercera parte, quizás en más, los 55 millones de pesetas que vale la naranja y la cebolla que aquella región exporta, fiando únicamente la mejora del mercado, para este último artículo, en lo retrasada que va este año la cosecha en Egipto.

Sobre 740 millones de pesetas representa en la balanza comercial la exportación de España, y de ellas 285 son el valor de productos del reino vegetal; ¡triste cosa que tal riqueza haya de estar sometida á los azares meteorológicos! Más triste aún que el Estado no haga todo lo posible por reducir á un mínimo las contingencias de una Naturaleza que, si nos da pródigamente sol que llena de jugos y de mieles las frutas, nos regatea el agua del cielo que hincha trojes y paneras con los granos más queridos de Ceres!

Son los cereales y las leguminosas en España los más necesarios de los productos vegetales.

El pan es, no ya la base, sino la esencia misma de la alimentación, base impuesta en parte por aquella ley fisiológica que manda que sea tanto más vegetal la alimentación del hombre cuanto más cálido sea el clima en que habite y parte también por una sobriedad secular, que no es sino hambre y penuria también seculares; y, no obstante, aún no hemos sabido hacer producir á nuestra tierra ni todo el trigo ni todo el maíz que necesitamos para nuestro pan, y así pagamos

38 millones de pesetas al extranjero, aún en los años más bonancibles, por lo que podríamos producir nosotros.

Son los garbanzos, las judías, las habas, las lentejas, parte también esencialísima de nuestra alimentación, en la que casi no entra para nada la carne; pues también hemos de comprar parte de estos productos, pagando á tierras extrañas 3 millones y medio de pesetas por lo que no hemos sabido arrancar á la nuestra.

Y cuando llega un año triste, un año como éste que empieza, la suma que tenemos que pagar al extranjero se eleva á muy cerca de 200 millones de pesetas.

Y he aquí también la causa fundamental y permanente de la carestía de la vida, la que no se remedia ni con disposiciones legales, ni con medidas que reduzcan la voracidad del fisco, ni siquiera reduciendo, como por ensalmo, el número de intermediarios, ni organizando el cambio de productos de una manera racional y civilizada.

Nuestras condiciones meteorológicas—juntamente, es cierto, con el atraso de las clases agricultoras—hacen que no recojamos más que 10 hectolitros de trigo por hectárea, en tanto que los belgas cosechan 25; los ingleses, 22; los holandeses, 21; y los franceses, 20, y así, el pan, que á los españoles nos cuesta 48 céntimos, ellos lo comen por 23, por 24, por 30 y 32 lo más caro.

Los estudiantes á E. Hagaray

Los estudiantes madrileños preparan un solemne acto para entregar al ilustre dramaturgo D. José Echegaray el álbum que los centros docentes le dedican.

Además se celebrará una función dedicada á Echegaray en el teatro Español el día 15 del actual, representándose una obra del insigne escritor.

Amenizará la fiesta la «Tuna Escolar Madrileña».

El álbum aludido es una hermosa obra de arte. En la cubierta aparece una plancha de plata repujada con alegorías de las distintas Facultades y entre las hojas van preciosas acuarelas.

El cólera en Rusia

Aumenta el cólera en San Petersburgo.

El número de casos registrados es grandísimo. La mayoría de ellos son seguidos de defunción.

La crisis agrícola

Delegado del Gobierno

El Sr. San Simón, director general de Obras públicas, ha salido para Córdoba, Málaga y Sevilla, con objeto de estudiar sobre el terreno la crisis agraria y comenzar las obras necesarias para conjurarla.

El Gobierno ha adoptado esta resolución, en vista de los alarmantes telegramas recibidos, en que se da cuenta de que los obreros de muchos pueblos han asaltado las tiendas causando grandes destrozos.

El Sr. San Simón lleva orden de solucionar el conflicto inmediatamente, sin reparar en gastos.

El Gobierno publicará muy en breve un decreto, ocupándose del problema agrario.

El hambre en Montilla

El hambre hace cada vez mayores estragos en Montilla. La mayor parte de los artículos de primera necesidad se han acabado, estando vacíos los mercados.

Los empleados de telégrafos han acordado ceder un día de haber para los pobres.

Los obreros parados han celebrado una manifestación, negándose á trabajar si no se les da ocupación á todos.

Rogativas en Málaga

En Málaga se han celebrado rogativas con gran solemnidad.

El Obispo dirigió la palabra á los fieles, aconsejándoles que tengan resignación.

Censuró la avaricia de los capitalistas que no se compadecen de los necesitados y les excitó á que imiten su conducta pues reparte á los pobres cuanto tiene.

El Obispo ofreció rifar las alhajas pectorales para socorrer á los necesitados.

Las monjas de Casarabonela han entregado 300 pesetas para los pobres.

El hambre en Santúcar

El sofocante calor de estos días ha hecho que las cosechas se hayan perdido por completo en Santúcar.

Son muchos los hambrientos que recorren las calles pidiendo pan.

El hambre en Antequera

Se ha enviado una compañía de caballería á Antequera donde los obreros se han colocado en actitud amenazadora rechazando las limosnas que se les ofrecen.

La Cooperativa militar se ha ofrecido á repartir á los necesitados sus beneficios.

PAGINA LITERARIA

EL INDIANO

Sentada sobre una de las piedras que rodean la fuente del Cerro, en las inmediaciones de un pueblecito de la costa de Galicia, veíase una tarde al morir del crepúsculo á una lindísima aldeana que, sumergida al parecer en halagüeños pensamientos, sonreía melancólica contemplando las lejanías del horizonte, en el que vislumbraba las ondulaciones del Océano.

Carmen (que así se llamaba la muchacha), había recibido aquel día la primera carta de su novio, en la que, después de asegurarla que jamás la olvidaría, la participaba su llegada á Méjico, donde se hallaba bien colocado, y, como no era ambicioso, volvería pronto con una modesta fortuna, á fin de que los padres de su amada consintieran en que ésta fuera su esposa.

¡Qué feliz se había sentido Carmen al leer esto! ¡Con qué impaciencia esperaba á que el sol llegara al ocaso para dirigirse á la fuente! Allí la había jurado Antonio un amor eterno, allí se habían deslizado tranquilas las horas más gratas de su existencia, allí se despidieron cuando él partió para América, y allí acudía ella todas las tardes á pensar en él, á recordarle sus promesas.

Habían transcurrido dos meses, y las primeras noticias que de él recibiera, eran las contenidas en aquella carta que quería leer una vez más en el sitio de sus recuerdos. Por eso la hemos visto tan pensativa. No tenía duda de que Antonio la amaba, pero ¿se realizarían las aspiraciones de éste? Si la fortuna le fuese adversa, no volvería, y además... ¡estaba tan lejos y son tan largos los días de ausencia!

Las últimas horas de la tarde, sobre todo en días primaverales y sitios tan amenos y deliciosos como la fuente del Cerro, predisponen al alma á la meditación y al recogimiento. Por esta causa, tal vez hacia más de una hora que el cántaro rebotaba el agua sobrante al que podía contener, y Carmen continuaba en sus reflexiones; hasta que no pudiendo distinguir el líquido elemento que la separaba de su amado y que contemplaba como el camino de Méjico, se apercibió de que las sombras de la noche empezaban á extenderse sobre la tierra.

Disponíase á volver á su casa, cuando se sintió bruscamente detenida por un hombre que, saliendo de

entre la espesura, la dijo con entonación irónica:

—¡Hola, Carmencilla! No deben ser muy agradables las noticias de Antonio, porque te han puesto muy triste.

—Déjame, Juan—repuso la joven—es ya tarde y no puedo escucharte.

—Es necesario que me oigas. Tú sabes que te quiero demasiado para consentir que te cases con otro. Tus padres verán con buenos ojos nuestra boda y quiero convencerte de lo mal que Antonio se ha portado contigo. Recuerda que te abandonó por hacerse rico.

—Te equivocas, Juan, sólo por mí se decidió á partir. Mi padre no quería que me casara con él porque era pobre, pero cuando vuelva, que será pronto, como su situación habrá cambiado, mi padre querrá y yo seré la mujer más dichosa, porque le quiero mucho.

—De modo que no conseguiré hacerle cambiar de ideas? Hoy, lo mismo que ayer, me desprecias... pues yo me interpondré entre los dos... ¡adios, Carmen!

Diciendo esto en son de amenaza, Juan se alejó por una vereda inmediata, y la joven, dominada por un miedo horrible, se dirigió al pueblo.

II

Hace días que llegó el correo de América, pero la hermosa Carmen sólo ha recibido un nuevo desengaño. Ya no duda que Antonio la ha olvidado, que sólo por egoísmo dejó su patria y no volverá á escribirla.

Juan tenía razón, pero ella no puede amar á Juan; no puede ser perjura. Su amor morirá con ella y el último suspiro de su vida será para su amado.

¡Qué días tan terribles! ¡Pobre Carmen! No pudo sufrir más y sucumbió al peso de su infortunio, cuando las hojas mustias sucumbían también arrebatadas por el soplo del cierzo.

Sólo una losa en el cementerio recordará al infeliz Antonio el nombre de su adorada.

III

Con gran impaciencia eran esperados por Antonio los correos de España, mas después de darse cuenta de la infidelidad de su novia, no volvió á recibir más noticias.

Ella, ni una sola carta le había escrito. No había duda, todo era cierto. Le había engañado al jurarle amor, quizá por apartarle de su lado.

A los dos años reunió un capital suficiente para hacerse feliz siendo esposo de Carmen, pero como esto—

FOLLETON DEL "DIARIO DE AVISOS," (13)

HISTORIA DE UNA MUJER

POR

Luis Enault.

parecía al abrigo de todas las borrascas, fué de repente turbada por la amenaza de una desdicha nueva. ¡La fortuna no estaba cansada de dirigir sus golpes contra esta familia, que parecía víctima de una terrible fatalidad! Mad. de Deley cayó de repente enferma y la fatal erupción llamada viruela se desarrolló en ella con tal violencia, que por un momento desesperó á la facultad, poniendo en peligro su vida. Pudo ocultársele la gravedad del mal á su marido, por más que la agitación que en la casa reinaba, y las vagas respuestas de todos cuando por su mujer preguntaba le producían una inquietud aun mayor que se la hubiera causado el conocimiento de la verdad.

La robusta constitución de la condesa, la

atmósfera limpia que la rodeaba, los cuidados de que fué objeto, todo contribuyó salvarla de un ataque que á tantas naturalezas jóvenes ha costado la vida.

Triunfó, pues, del mal, pero no por completo, porque si salvó la vida, perdió la hermosura, y ésta es la mitad de la vida de la mujer.

Las terribles huellas de aquella enfermedad quedaron impresas en su rostro, alterando por completo la correcta armonía de sus facciones hasta el punto de que la hermosa Gabriela cuando salió del lecho no era la misma.

¡Gabriela era fea!

Cuando después de muchos días de sufrimiento la permitieron abandonar el lecho, su primera mirada fué para su espejo que tuvo en la inadvertencia de dejar á su alcance.

—¡Dios mio!—murmuró escondiendo el rostro en las manos;—¡qué fortuna que esté ciego!

Esta palabra, la primera que dijo, ¡era el grito verdadero de un corazón enamorado!

Solo por él podía sentir la pérdida de su belleza y él por fortuna no podía verla.

Preguntóse, no sin terror, qué efecto hubiera producido en el amor de Hector este cambio operado en su hermosura, y la respuesta no fué tranquilizadora, porque sabía todo el encanto que tenían para su esposo estas ficticias exterioridades.

Consolóse, pues, con la idea de que su esposo ignoraría siempre los efectos producidos por el mal y casi daba gracias á Dios de la desgracia de su esposo que tanto había lamentado.

—Me creará siempre hermosa, y esto basta; yo no he deseado serlo nunca más que para él.

Y no obstante, la ceguera de Hector no la tranquilizaba por completo, y todos sus razonamientos no la libraban de una ligera inquietud.

—Quizá,—se decía,—quizá con ese maravilloso tacto que tiene el ciego, se aperciba de las alteraciones de mi cutis. Si no lo advierte, seguiré usurpándole un afecto que él

tributa á mi hermosura, que ya no existe.

¡Cómo ha de ser! Es mi marido; me debe su cariño y á nadie ofendo.

En el período más grave de la enfermedad de la condesa, alejóse al conde y á los niños para no exponerles al contagio de la viruela.

Cuando pasado el mal volvieron á reunirse ambos esposos, su entrevista fué en extremo tierna. Gabriela se refugió deshecha en llanto en los brazos de su marido y éste la tuvo largo rato sobre su corazón.

Los niños, al ver á su madre, se sorprendieron y vacilaron, como si no la reconocieran, y el niño, que la adoraba y que parecía orgulloso con su hermosura, se impresionó vivamente y llevó la mano á sus ojos llenos de lágrimas: la madre comprendió todo lo que el niño sentía y le estrechó contra su corazón. Enriqueta nada dijo; pero miró á su madre fijamente y gruesas lágrimas rodaron por sus mejillas.

—¡Pobres niños! ¡cuánto sufren!—murmuró Mad. de Meley.—¡Ah! ¡si él me viera!

según él pensaba—era ya imposible, siguió trabajando en América.

No quería ver a la ingrata que había lacerado su corazón y el negocio del oro, absorbió desde entonces todos los momentos, sin dejarle uno de descanso.

Falto ya de fuerzas, cargó de achaques y de riquezas y viendo próximo el fin de sus días, se decidió regresar a su pueblo natal.

Allí supo las intrigas que habían motivado su desgracia, renunció a la venganza y empleó grandes sumas en obras benéficas siendo la providencia de sus paisanos.

IV

Un grupo de jóvenes aldeanas se aleja hacia el pueblo llevando cada una su cántaro a la cabeza y bromando con sus compañeras. Otras las siguen en amorosa plática con sus galanes.

Extinguido el eco de sus alegres carcajadas, el silencio vuelve a reinar en la fuente del Cerro.

El crepúsculo vespertino alumbraba con tenue claridad aquel paisaje.

Las escalerillas de piedra que dan acceso al pequeño estanque, están eubiertas de hojas amarillentas, como también lo están los senderos y el duro césped.

Los árboles casi desnudos al desaparecer la hojarasca, extienden sus ramas, cual brazos de esqueleto, temblando ante el invierno á quien aguardan, como en otros tiempos sonreían á la primavera siendo mudos testigos de los puros amores de Carmen y Antonio.

Las mismas piedras rodean la fuente y sobre una de ellas descansa un hombre de blancos cabellos y de rostro simpático en el que se adivinan las huellas de una vejez prematura. Se apoya en un bastón y parece abstraído en meditación profunda.

Es D. Antonio el indiano que todas las tardes en aquel sitio, recuerda sus promesas de amor y las horas felices de otros tiempos.

F. A. G.

Ayllón, Marzo, 1905.

Información agraria

en ambas Castillas

La honda agitación que desde hace algún tiempo se advierte entre los obreros del campo de la región castellana, manifestada principalmente en el gran número de Sociedades de resistencia constituidas de poco tiempo á esta parte y en las huelgas y conflictos producidos por la lucha de los trabajadores con los propietarios, motivo de la pública preocupación durante el último verano sobre todo, no ha podido menos de repercutir en las esferas del Gobierno, que dictó la Real orden de 25 de Junio último, encomendando al Instituto de Reformas Sociales una Información «por cuyos resultados se faciliten y mejoren los aciertos á que el Gobierno en sus providencias aspira.»

Antes de proceder á ella y buscando precisamente probabilidades para esos aciertos, comisionó el Instituto

al Jefe de la Sección 3.^a para que realizara un viaje de inspección en los lugares en donde el conflicto había ofrecido caracteres más marcados y en armonía con los datos y noticias recogidos, se redactó el cuestionario á que ha de ajustarse la referida Información, que será circular muy en breve, así como una Cartilla del obrero, comprensiva de cuanto pueda dar idea, lo más exacta posible, de la situación económica en que se encuentra.

En dicha Información habrán de tomar parte, naturalmente, los funcionarios y Corporaciones oficiales; pero interesa también, de particular modo, conocer la opinión de las Asociaciones patronales y obreras y, en general, de cuantas personas se preocupan de la cuestión planteada. A todos, pues, debemos dirigirnos excitándoles para que coadyuven á la acción del Instituto, dispuesto, por su parte, á remitir los documentos mencionados á quienes quieran de buena voluntad cooperar en esta importante obra.

CARTERA DE MADRID

NOTAS POLÍTICAS

Dijo ayer el Sr. Villaverde que no es exacto que S. M. el rey se proponga hacer un viaje á la región andaluza.

Dentro de breves días se publicará en la «Gaceta» el reglamento encaminado á poner en vigor el decreto de reorganización de la Policía.

En el Consejo de hoy quedará acordada de un modo definitivo la fecha en que el Sr. Cobián habrá de realizar su anunciado viaje á Canarias.

Volvió á repetir ayer el ministro de Instrucción pública, ocupándose del conflicto escolar, que nada podrá hacer en el asunto en tanto los estudiantes no entren en razón y se sometan, acudiendo á las clases, añadiendo que en todo cuanto ocurre va envuelta una grave cuestión de orden y de disciplina.

El Gobierno—concluyó el Sr. La Cierva—se limitará á cumplir la ley.

Para mediados del mes actual es esperado en Madrid el jefe de los demócratas, señor Montero Ríos.

El ministro de la Gobernación llevará al Consejo de hoy el proyecto de decreto de reorganización de los Mataderos, que tendrá carácter obligatorio para los Mataderos establecidos en poblaciones que cuenten con más de 10.000 almas, si bien podrá hacerse también extensivo á las poblaciones en que la referida cifra sea menor, solicitándolo así del ministerio.

El presidente del Consejo y ministro de la Gobernación recibieron

ayer la visita de una Comisión de Don Benito que gestiona el indulto de los reos de aquella población, que han sido puestos en capilla.

Una Comisión de comerciantes de aguardientes visitó ayer al ministro de Hacienda, para quejarse de que la defraudación del alcohol les perjudicaba considerablemente, y rogaban al Sr. García Alix que excitara el celo de los funcionarios de Hacienda para impedir aquella.

El ministro ofreció informarse del asunto y proceder en su consecuencia.

El presidente del Consejo ha negado exactitud á la noticia referente á la reacuñación de pesos filipinos publicada ayer por un periódico de la mañana.

ÁLBUM POÉTICO

Inocencia e i el amor

Filis es la pastora más garrida que sobre el césped del ameno prado recuerda aquella Arcadia del pasado, hoy en el antro del olvido hundida; al ver á Filis hosca y abatida tal vez, dicen las gentes, ha jugado con el amor de siempre acostumbrado á ganar en sus lides la partida. En vano las pastoras y pastores de la comarca buscan con empeño el idolo rural de esos amores; cuando una tarde vieron, que entre flores Filis besaba, desairado el ceño, en su nido dos tiernos ruiseñores.

FERNANDO RIVAS.

Abril, de 1905.

EL MONTEPIO NAVAL

El 31 de Marzo cumplió el primer trimestre de la fundación del «Montepío Naval» que, como saben nuestros lectores, comenzó á funcionar el día primero del año corriente.

Grandes han sido los obstáculos que ha tenido que vencer para terminar los trabajos de organización y para dar comienzo á los de propaganda en tan escaso número de días.

Pero como las cosas útiles se imponen por sí mismas, el «Montepío Naval» ha tenido tiempo, en los primeros noventa días de su existencia, para organizarse con la escrupulosidad más exquisita y para dar en tan breve plazo una muestra de vitalidad sorprendente y no igualada por ninguna empresa similar.

A 114.600 pesetas ascendía al finalizar el trimestre el capital suscrito por los socios del «Montepío Naval», lo que hace presumir fundadamente que cerrará el primer año de su fundación, ó sea el año corriente, con la importante suma de 1.000.000 de pesetas de capital suscrito, si se tiene en cuenta la progresión creciente de sus imposiciones.

El «Montepío Naval» ha pasado, pues, de la categoría de esperanza alhagadora, á la realidad gratísima, y los obreros, para quienes principalmente se fundara, puede desde hoy

contar con la seguridad absoluta de que tienen una Fundación bienhechora para subvenir á su vida en los días amargos de la vejez.

Nosotros, que hubimos de alentar á la Junta de Fomento Naval, en el tiempo en que acometía denodadamente la empresa, no le hemos de reatear hoy los aplausos al ver que da cima á su empeño.

Reciba dicha Junta, en la persona de su presidente, el Excmo. Sr. Duque de Veragua, nuestra entusiasta felicitación.

Con hechos y no con palabras se da cumplida satisfacción á las esperanzas del pueblo.

NOTICIAS

Se acentúa la mejoría en la enfermedad que aqueja á la respetable señora doña Dolores Medina, madre de nuestros buenos amigos D. Ubaldo y D. Ramón Rexach.

Nos congratulamos de esta mejoría, deseando á la enferma un rápido y completo restablecimiento.

Ferías en Cuéllar

Del 23 al 28 de Abril se celebrará la renombrada feria de ganados en Cuéllar.

El real de la feria se establecerá en la espaciosa plazuela titulada del Palacio, y el ganado vacuno se situará en el punto denominado «La Cañada», inmediato á anterior.

Durante los días de feria recorrerán las calles interpretando escogidas piezas, la banda de música y las dulzainas del país.

Habrás cucañas, y bailes públicos y de sociedad, y en el teatro actuará todas las noches, una compañía lírico-dramática.

Se distribuirán premios á los niños de las escuelas.

No se cobrará derecho alguno por la extensión de guías de los ganados que sean objeto de contratación durante la feria.

Comisión mixta de reclutamiento

Hoy han comenzado á verse ante esta Comisión los juicios de exenciones, de los mozos correspondientes al partido de Riaza.

En el pueblo de Valseca ha fallecido el simpático joven D. Mariano Agudo Manso, hijo de nuestro querido amigo, el rico propietario D. Vicente Agudo, y emparentado con muchas familias acomodadas de los pueblos del contorno.

La conducción del cadáver al cementerio fué una imponente y expresiva manifestación de duelo, á la cual concurrieron muchos vecinos de los pueblos de la comarca, rindiendo este tributo de simpatía á la memoria del malogrado joven, que tan estimado era por las condiciones recomendables de su carácter.

Sus atribulados padres se encuentran sumidos en el mayor desconsuelo ante esta inmensa desgracia que ha venido á herirles en lo más hondo del corazón, deseándonos nosotros resignación bastante, para sobreponerse á esta ruda prueba; y enviándoles nuestro pésame más sentido, que hacemos extensivo á la familia toda, por tan dolorosa é irreparable pérdida.

Para los últimos días de este mes, se anuncia el enlace de la bella y gentil señorita Micaela Velasco Casado, perteneciente á una distinguida familia de La Granja, con el joven é ilustrado farmacéutico de La Matilla, D. Tomás Antón Casado.

Ya se han leído las primeras amonestaciones.

Reciba por adelantado nuestro parabién, el futuro matrimonio.

El alcalde de Campo de San Pedro remite relación de los individuos de la reserva residentes en aquel pueblo que han pasado su revista anual, durante el presente año.

Hoy ha regresado á Madrid el redactor de «El Correo» D. Antonio Armenta, nuestro asiduo colaborador y querido amigo.

Toma de posesión

Hoy se ha posesionado de la escuela de La Compañía, para la que ha sido nombrado recientemente, el laborioso profesor de primera enseñanza D. Aquilino Betegón quien, con tal motivo, nos manifiesta que la matrícula queda abierta en dicho centro de enseñanza para aquellos niños que hubieran cumplido seis años y acreditaren hallarse vacunados, ó revacunados si tuvieran ya diez.

Como se trata de una escuela municipal, la matrícula es completamente gratuita.

Monumento á D. Alfonso XII

Ayuntamiento de Cilleruelo, 5 pes. tús.
Ayuntamiento de Maderuelo, 5 ídem.
Ayuntamiento de Valdevarnés, 5 ídem.
Ayuntamiento del Moral, 5 ídem.
Vecinos de Fuentemizarra, 2'75 ídem.

Acompañando expediente con proyecto en forma legal, solicitan modificación del molino de su propiedad, situado en término de Cuevas de Provanco, don Eugenio y don Agustín Arranz, quienes desean construir nuevo canal, cuyas aguas se aprovechen para producción de energía eléctrica y molino de granos, siendo imprescindible la expropiación de terrenos que se utilicen.

Para el Centenario del «Quijote»

Mañana publicaremos el programa del Certamen infantil, organizado por la asociación protectora de la infancia *El Niño descalzo*, para conmemorar el Centenario del *Quijote*, cuyo programa habrán de leer seguramente con interés los pequeños segovianos.

Esta mañana, después de la misa de funeral, ha sido conducido á la última morada el cadáver de doña Angela Vinuesa, esposa de nuestro querido amigo don Antonio Hernández, asistiendo el clero parroquial con cruz alzada y música de capilla, y descansando el lujoso féretro sobre una carroza imperial arrastrada por cuatro caballos.

Al triste acto ha concurrido numeroso cortejo, en el cual figuraban las personas más distinguidas de la población, dando esta prueba de simpatía á la atribulada familia de la señora finada, á cuya familia reiteramos el pésame más sentido por la desgracia irremediable que les agobia.

Juzgado municipal

Hoy se han registrado los nacimientos de Emilio Herrero Pascual y Luis José Zamora Hurtado.

XIII

Una vida nueva comenzó para ambos esposos.

Había en Gabriela la misma ternura que antes para su marido, pero era una ternura más triste. Temblaba sin cesar que su marido descubriera el secreto de su pérdida hermosa, y temía sobre todo que la alusión de un indiscreto pudiera hacerle saber lo que ella se empeñaba en ocultar.

Quizá el ciego, al pasar sus dedos delicados por el rostro de su esposa, había conocido el cambio que le había modificado; pero si así fué, nada dijo, y parecía amar lo mismo que antes á Gabriela.

Quizá la quiso más, porque había estado á punto de perderla!

Así, pues, la desgracia parecía clemente para ellos, y en lugar de separarlos, era un doble lazo que unía á sus almas.

La salud de Mad. de Melcy quedó dolorosamente quebrantada, y en su organismo nervioso se produjo una alteración que hizo indispensables las aguas medicinales. Sabido es

que cuando los médicos no saben qué recetar á sus enfermos, los envían á Aguas Buenas ó á Vichy.

Esta prescripción de la ciencia produjo á la condesa verdadera consternación. Temió que su marido se negase á acompañarla, y de dejarle sólo, separarse de él y de los niños, era un sacrificio superior á sus fuerzas. Con tales condiciones, el viaje le parecía un abandono culpable, y que aunque se interesaba en ello su salud, la pagaba demasiado cara.

Hizo pues los imposibles por llevarse consigo toda la familia.

La resistencia que había previsto de Héctor era harto fundada: ¡el viaje no sonreía al ciego! Parecía harto sacrificio recibir á los Pirineos, á los sitios mismos que había frecuentado joven elegante, organizando partidas de placer, siendo en fin el alma, la animación de aquella sociedad, ante la cual se tenía que presentar ahora de un modo tan poco lisonjero?

Así pues, su negativa; contestó á las primeras insinuaciones de su mujer pero esta,

que le conocía bien, empleó el único argumento que podía decidir á un hombre que era delicado en el fondo de su alma.

—Ese viaje me es necesario,—dijo—pero si te obstinas en no venir conmigo, renuncio á él.

—Vamos, tirana,—exclamó entonces el ciego sonriendo.—Prepara las maletas; al decirme eso ya sabes que me pones en la imposibilidad de reusar.

—¡Así me gusta!—dijo su mujer abrazándole.—Tú sabes que allí como aquí, yo seré la misma; no te dejaré más que el instante de tomar el agua, y el resto del tiempo estaremos solos como aquí solos con nuestros hijos; ¿te hará eso desgraciado?

—¡Yo no puedo serlo contigo!

—Y si te imaginas que este viaje no te vendrá bien á tí mismo, te equivocas.

—Creo que no me devolverá la vista.

—¡Ah! ¡eso no!

—Pues todo lo demás es nada.

—No lo creas, desde hace algun tiempo, estás pálido, abatido, el cambio de aires te sentará tan bien como á mí.

—¿Lo crees así?

—¡Estoy segura! Tú también beberás de aquellas aguas saludables; tu misma esposa la cogerá para tí.

—¡Qué hermosa debes estar al decirme esas cosas tan lisonjeras!—repuso el ciego acercando la frente de su mujer á sus labios.

La pobre mujer al oír esta alusión á su pérdida hermosa, se estremeció, entreabrió después sus labios una sonrisa melancólica y dijo:

—Amame; esa es mi principal hermosura.

XIV

—Pocos días después el conde de Melcy y su familia, como decían los periódicos encargados de la crónica bafiista, llegaban á uno de los establecimientos de aguas termales del Pirineo, uno de esos establecimientos que deben su fortuna á la moda más que á sus buenas propiedades.

A falta de su mérito medicinal, que quizá le será negado por los excépticos, estas lindas residencias de verano tienen la encantadora poesía de su situación y de su naturaleza.

En virtud de lo acordado por el juzgado de instrucción del partido de Segovia, en la causa que se sigue por jugar á los prohibidos, se cita á José Asensio Campillo, Francisco Berrocal Ortega y Obdulio Sánchez Sánchez, vecinos de Madrid, á fin de que en el término de 10 días se sirvan presentarse en dicho juzgado, para la práctica de una diligencia judicial acordada en la causa mencionada; apercibidos que de no verificarlo, les parará el perjuicio á que hubiere lugar.

Ayer regresó de Madrid el Gobernador civil señor Moyano, encargándose nuevamente del mando de la provincia.

Denuncias rurales

El día 3 fueron denunciadas en dos ocasiones diferentes 25 y 20 reses vacunas de la propiedad de un vecino de Madrid.

Estas reses fueron halladas pastando abusivamente en el taller del cerro de Matabueyes, pertenencia del real Patrimonio de San Ildefonso.

El mismo día fueron denunciados en Sotosalbos varios vecinos del mismo pueblo, que estaban apacentando varias caballerías de su propiedad en las cunetas de la carretera de Segovia á Sepúlveda.

De Instrucción pública

El día 30 de Marzo pasado cesó en el cargo de maestra de Sepúlveda, por haber sido nombrada de Santa María de Nieva, doña Asunción Yuste.

El día 31 del pasado Marzo cesó en el cargo de maestra de la escuela de niñas de Santa María de Nieva, doña Juana García.

Se recibió el certificado de antecedentes penales que se interesaba á doña Felicitiana Arévalo.

Ha llegado á Segovia donde se propone pasar una breve temporada, nuestro querido amigo y asiduo colaborador del DIARIO DE AVISOS, el distinguido publicista y reputado Doctor D. Laureano Lotero.

Reciba nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Felisa Torres

Después de permanecer algunos días en Cabezueta, acompañada de sus hijas Emilia y Carmen, para atender al restablecimiento de ésta, salió en el rápido de ayer tarde para Madrid la apelandida y bellísima actriz del Teatro de Apolo Felisa Torres, esposa del popular actor del mismo Teatro, Emilio Carreras.

Enviamos á la notable artista nuestro más afectuoso saludo de despedida.

Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

En Carbonero el Mayor ha fallecido la virtuosa señora doña Isidora Herrero García, esposa del reputado farmacéutico de aquella villa D. José Illera, é hija del médico del mismo pueblo D. Gabino Herrero.

A la afigida familia de la finada enviamos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Detención de un sujeto

Anoche á las nueve, fué detenido por el celoso inspector de policía Sr. Herrera, el autor del robo de la caballería que fué dejada por un criado del dueño, en la plaza del Azoguejo.

Al ser sorprendido negó el hecho, pero instado á declarar con preguntas hábiles no tardó en confesarse como autor del robo. Manifestó que en cuanto se apoderó de la caballería marchó á Madrid, habiendo regresado ayer en el mixto de las ocho; la caballería la dejó en la posada de la Estrella que es á la que fué á parar en la Corte.

Por lo que se ve los propósitos de Regino Martín, que así se llama el autor del robo, consistían en despistar á las autoridades, llevando la caballería á Madrid y dejándola durante los días que creyera necesarios para pascarse por Segovia, como si no hubiera sido él el autor del robo. Después con un sólo día le bastaba para vender la caballería en la Corte.

Regino Martín, ha ingresado en la cárcel á disposición del juzgado.

No dejarse fascinar por clichés muy bonitamente ilustrados de pretendidos remedios contra el reuma y continuar dando la preferencia al Bálamo anti-reumático de Orive.

El suceso de Nieva.

Continúan en grave estado los dos heridos á consecuencia del sangriento suceso ocurrido el viernes último, en la carretera de Coca al pueblo de Nieva, no confirmándose los rumores que han circulado respecto al fallecimiento de uno de aquellos.

Para curar el estómago é intestinos no hay específico como el *Elixir Vida esto macal de Sacristán*. Pídense en Farmacias.

"Tierra de Castilla"

El día 8 del actual aparecerá en Valladolid este importante periódico, en el que colaborarán los más reputados literatos castellanos.

Por los fines que persigue y por sus condiciones materiales *Tierra de Castilla* habrá de merecer la mejor acogida en todas las provincias de la región.

Esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento, si se reúne suficiente número de concejales.

Boletín religioso.

Santos del día 6

San Celedonio I, papa, y Santa Catalina de Palencia, virgen.

CULTOS

En la iglesia de San Sebastián, solemnemente novenario que la V. O. T. de San Francisco, celebra en honor de la Virgen Santísima, al pie de la Cruz, en la forma siguiente:

Todos los días de novena, á las siete y media de la mañana, habrá misa rezada.

Por la tarde, á las cinco, el ejercicio de novena con sermón, y exposición del Sacramento.

Mañana predicará el M. I. Sr. Dr. don Victor J. de la Vega, Canónigo de la S. I. C. y Profesor del Seminario.

MERCADOS

Barcelona 4

Continúa este mercado sin operaciones en trigos del país. Por vía férrea ha llegado 1 vagón de trigo, 6 de harina y 1 de avena.

El Corresponsal.

Valladolid 3

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 300 fanegas de trigo á 57'25 reales una.

Tendencia firme. Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 350 fanegas de trigo superior á 57 reales una.

Centeno 80 id. á 47'25 id. id. Tendencia sostenida. El tiempo es variable.

El Corresponsal.

Arévalo 3

En el mercado de hoy entraron 300 fanegas de trigo, que se cedieron á 56 reales, con tendencia firme.

Hay regular animación. Tiempo primaveral. Estado de los campos, regular.

El Corresponsal.

Fleñate 3

Hoy entraron en este mercado 300 fanegas de trigo, que se pagaron á 57 reales las 94 libras.

Yeros á 54. Avena á 29. Se han embarcado con destino á Barcelona 2 vagones de trigo, y 1 de harina para Boó.

Tiempo bueno. Tendencia firme. El Corresponsal.

Medina del Campo 4

La entrada en este mercado ha sido de 150 fanegas de trigo, cedidas á 56 reales las 94 libras.

Centeno á 43. Cebada á 39. Algarrobas á 52. Tendencia sostenida. Tiempo bueno.

El Corresponsal.

Nava del Rey 3

Han entrado 100 fanegas de trigo en el mercado, que se pagaron á 55 y 55'25 reales las 94 libras.

Tendencia firme. Tiempo bueno. El Corresponsal.

Rioseco 4

Las entradas de hoy se limitan á 40 fanegas, pagadas á 55 reales. Tendencia firme. El tiempo es bueno.

El Corresponsal.

Salamanca 3

En el mercado de esta plaza cotizase nominalmente el trigo á 56 reales. En Tejares entraron 150 fanegas y en Chamberí 200.

En ambos mercados se cotizó á 56 y 56'50 reales las 94 libras.

El Corresponsal.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid, 5, 5 tarde

La ejecución de los reos de Don Benito

Esta mañana á las ocho, han sido ajusticiados los reos de Don Benito.

Castejón conservó una actitud serena; ha testado en favor de su familia, ordenándola se coloque en su sepultura una lápida con la siguiente inscripción: «Aquí yace un inocente.»

García Paredes se mostraba abatidísimo, habiendo habido necesidad de subirle en brazos.

El pueblo, que ha visto con satisfacción el cumplimiento de la sentencia, ha observado una actitud tranquila, no habiéndose alterado el orden ni en un solo momento.

Antes de la ejecución, en las primeras horas de la mañana, la muchedumbre rodeó el edificio de la cárcel; más tarde asistía á presenciar cómo se ejecutaba el terrible fallo de la justicia.

Desórdenes en Vitigudino

El ministro de la Gobernación ha manifestado que en efecto eran ciertas las noticias que circulaban sobre alteración del orden público en Vitigudino (Salamanca).

El orden se ha restablecido, sin grandes esfuerzos por parte de las autoridades.

La ley del descanso dominical

Esta mañana ha sido entregado al ministro de Gobernación el dictamen dado por el instituto de Reformas Sociales, sobre el reglamento de la ley del descanso dominical.

Relacionada con este asunto, ha sido la visita que esta mañana hicieron al ministro de la Gobernación algunos periodistas con objeto de rogarle que en el mencionado reglamento, y en la parte que afecta á los periódicos se introduzca una reforma, en el sentido de que los diarios puedan publicarse los domingos por la mañana, no apareciendo los lunes.

Esta reforma, según la comisión, proporciona á los periodistas algunas ventajas, no quebrantando en cambio el fondo de lo preceptuado en cuanto á la prensa, en el precitado reglamento.

El ministro prometió atender la petición y resolver en justicia.

Comisión

Esta mañana visitaron al señor González Besada en su despacho, algunos individuos del gremio de taberneros, en representación del mismo, interesando del señor ministro que los domingos permanezcan abiertos sus establecimientos, durante todo el día.

El señor González Besada, les prometió estudiar el asunto. La comisión salió bastante satisfecha de la entrevista.

Una conferencia y un decreto

Esta mañana conferenciaron

con el presidente del Consejo, los ministros de Gobernación y Estado; después de celebrar esta conferencia, el Sr. Villaverde marchó á Palacio, poniendo á la firma regia un decreto cuyo texto se desconoce.

Nueva reunión de estudiantes

A las once de esta mañana volvieron á reunirse los estudiantes en el Paraninfo de San Carlos. La concurrencia fué numerosísima. Se acordó proseguir la huelga pacífica como hasta ahora, persistiendo en ella tanto tiempo cuanto sea necesario para el logro de sus peticiones.

Se leyeron, una carta de adhesión de los estudiantes de la Universidad de Barcelona, y un telegrama inspirado en igual sentido de los alumnos de la Universidad de Santiago.

La lectura de estas adhesiones fué recibida con estruendosos aplausos y muchos vivas.

En el curso de la reunión se han registrado algunos pequeños escándalos, fácilmente apagados por los más sensatos.

Los estudiantes de griego entraron en clase esta mañana.

Reunión en casa del duque de Veragua

Hoy se han reunido en el domicilio del duque de Veragua, los principales ganaderos andaluces, navarros y extremeños, con objeto de ocuparse de las corridas de toros en domingo, acordando no dar reses para ninguna plaza de España, si no se autorizan aquéllas.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior 78 80, Amortizable al 5 por 100 98'80, Acciones del Banco 443 00, Acciones de Tabacos 405'00.

CAMBIOS. París á la vista 32'15, Londres á la vista 00'00.

ZÁRRAGA.

HARINA LACTEADA NESTLÉ. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 1.75 el bote.

NO MAS HERNIAS (QUEBRADURAS)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz. Consulta médica especial para tratamiento y curación de estas enfermedades

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once de la mañana á seis de la tarde en el Hotel Burgalesa á todos los que padezcan de Hernias (Quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado vienen haciendo dicho médico.

Gabinete Mecanoterápico de Madrid á cargo de D. A. Ortega

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédicos, no por médicos. Nuestro anuncio dice: «Consulta médica especial», único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las da.

La cocina del DIARIO.

PLATO DEL DIA. Colas de cordero con arroz. Escaldar las colas de cordero; cortar los rabitos; cocerlas. Poner en una cazuela el arroz á cocer; cuando esté medio cocido retirarla del fuego, y envolver las colas, que se habrán dejado enfriar en el arroz, huevo batido y miga de pan rallado; hacerlas freír. Servirlas con perejil frito al rededor.

Pasatiempos.

Frases y cuentos. Había uno empobrecido de modo que ya no le quedaban ni dinero ni muebles, y como entrasen una noche ladrones en su casa, luego que les vió, les dijo: —Buscad, buscad; me alegraré de verros hallar de noche lo que yo no encuentro de día.

En la época famosa de los gremios se presentó con una carta de recomendación al examinador de los maestros albañiles un mozalbete como de veinte años que quería obtener la cartilla de examen sin sufrirlo.

—Es necesario, dijo el honorable examinador, cubrir cuando menos las formalidades y dejar á salvo la conciencia.

—Señor, me han ofrecido que sería aprobado sin examen y no vengo dispuesto á contestar, dijo el mozo.

—Necesito irremisiblemente hacer una pregunta, una sola ¿lo entiendes? pero si no la contestas no hay cartilla.

—Si es una, venga, contestó el examinando. —¿Cuántas estrellas hay en el cielo? —Eso es fácil, muy fácil; tantas, señor, como pelos tiene mi jaca negra. —¡Hombre! ¿Y cuántos pelos tiene? —Señor, esa es segunda pregunta y V. ha ofrecido hacerme una sola.

Dos abogados sin pleitos se entretenían en mentir en la puerta de la Audiencia: —Chico, Juanito, dijo uno de ellos, ¿ves aquella hormiga que se está paseando en lo más alto de la torre de Santa Cruz?

Juanito abrió sus ojos, miró, volvió á mirar, y dijo con aplomo: —Me ganas, Pedro, no la veo; pero amigo mío, es cierto lo que dices, porque la oigo andar.

(Solución á la charada de ayer) ARMARIO

PROFESOR

de solfeo y piano. Lecciones á domicilio. Afinaciones. Darán razón, Café de San Francisco. Imprenta del DIARIO DE AVISOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP.^ª, Rambla del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP.^ª, Puertaferriera, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

VACUNA SUIZA DEL INSTITUTO LAUSANNE

Suero antidiftérico Roux
Suero antiestreptocócico Marmoreck
del Instituto de Grenoble.

Depósito en Segovia: Francisco M. Marcos. --- Droguería.

LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo
JUAN MARGARETO
CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6
SEGOVIA

NO CABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacaoos que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

ARRIENDO DE PRSTOS

Se arriendan los de primavera del término de Teldomingo, jurisdicción de Jemenuño.

Hoy no hay ganado ninguno en dicho término.

En el caserío de Teldomingo, informará D. Mariano Herranz.

SE VENDE

un toro de cuatro años de edad, clase superior, para semental.

Para tratar, con su dueño Julián Sanz Matesanz, en Prádena, de esta provincia.

Venta de paja

Se venden unas 2.000 arrobas de paja de trigo.

En Cantimpalos, dará razón D. Antonio Redondo.

Venta de casa

Se vende la señalada con el número 22 de la calle de los Leones. Consta de tres pisos y planta baja, con portal para industria.

En el piso segundo de la misma informará su dueño Diego Pescador.

ASEPTINA

SABAÑONES REVENTADOS Ó ULCERADOS, HERPES, ÚLCERAS, GRIETAS EN LOS PECHOS Y DEMÁS ENFERMEDADES DE LA PIEL, SE CURAN RAPIDAMENTE CON LA POMADA ASEPTINA.

Depósito: Farmacia de Sanz Alvaro,
Muerte y Vida 6, Segovia.

Retrato de S. S. Pío X.

Innumerables son las efigies falsificadas que del Soberano Pontífice Pío X circulan por el mundo, ya que muchos industriales sin conciencia, movidos tan sólo por su ansia de lucro, así que supieron la elevación del Cardenal Patriarca de Venecia al Solio Pontificio, inundaron el mercado de oleografías y grabados hechos á capricho, sorprendiendo con ello la buena fé de los católicos.

Deseando nosotros poder ofrecer al clero, á las Corporaciones religiosas, á las Asociaciones católicas y á los fieles en general el verdadero retrato de Su Santidad Pío X solicitamos el concurso de un artista eminente, cuyo solo nombre fuese eficaz garantía del éxito; y sin reparar en sacrificio alguno, enviamos á Roma al insigne pintor D. Antonio Utrillo, especialista en retratos, con el expresado encargo de obtener un retrato del nuevo Pontífice, tomado del natural.

Presentóse el Sr. Utrillo en el Vaticano, y al saber que deseaba pintar el retrato de Su Santidad para ofrecer al mundo hispano-americano la copia exacta y fiel de Pío X, se le ofrecieron con exquisita amabilidad toda suerte de facilidades para que pudiese contemplar al bondadoso Pontífice en todos los actos públicos, obteniendo al propio tiempo varias recepciones particulares y cediéndole en el Vaticano habitaciones á propósito para que con las mejores garantías de éxito pudiese realizar su trabajo.

Mas al enterarse el Sumo Pontífice de la importancia de la obra, y teniendo en cuenta que su imagen ha de ser como el simbolo de su fé para los que quieran poseerla, deseando ofrecer á la católica España una muestra especialísima de su predilección, quiso servir él mismo de modelo. Y así, gracias á la incomparable bondad del Soberano Pontífice, y con asombro de la Corte Pontificia, pudo el Sr. Utrillo llevar á cabo su magnífico retrato del natural de S. S. el Papa Pío X.

No hemos de elogiar aquí la admirable obra del insigne retratista; expuesta en la capilla pública del Palacio Episcopal de Barcelona, mereció los elogios más calurosos de todo el mundo, como igualmente se los conquistó en Roma por las relevantes condiciones artísticas del cuadro y su asombroso parecido. Bastará decir que para celebrar su envidiable triunfo, las principales entidades de Barcelona y sus artistas más notables obsequiaron al señor Utrillo con un banquete memorable; en cuanto á la impresión que la obra produjo en el Vaticano, da elocuente testimonio la siguiente carta, que es la mejor garantía de su parecido:

Vaticano.
Sr. D. Antonio Utrillo, Barcelona.

Muy distinguido señor mío: Con mucho gusto participo á V. que el Padre Santo ha visto con singular complacencia el acertadísimo retrato que de Su Santidad ha llevado V. á feliz término, pues encuentra en él reproducida con suma perfección y maestría á Augusta Persona. Por ello, pues, y en prueba de su admiración, concede á V. de todo corazón y á todos los suyos la Bendición Apostólica, prenda segura de las gracias celestiales.

Q. B. S. M.
JUAN BRESSAN.
C. Secretario de S. S.

Hoy ofrecemos al público la reproducción exactísima de tan bello original en una magnífica oleografía de 65 x 90 centímetros, tirada con gran esmero y pulcritud á 20 tintas al precio de 5 pesetas.

Debemos advertir que el verdadero retrato de S. S. que ofrecemos al público lleva en la parte superior de la oleografía la firma del autor y la inscripción siguiente:

Pius X Pont. Max. pinxit in Vaticano.

Los que carezcan de estas dos indicaciones, no son auténticos.

Punto de venta con exclusiva en la provincia de Segovia, Librería del DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor 5.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España,
Francia y Portugal

41 años de Existencia.

Seguros sobre la vida -- Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sociedad Anónima Cros

BARCELONA.—PRINCESA, 21

FÁBRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPÓSITOS
en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles

Delegado en Madrid:

Don Mariano Matesanz

Santa Catalina, 12, entresuelo
TELEFONO 975.

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista de agricultura «Los Abonos Químicos», y envío de varios folletos agrícolas.

Diríjase á Don Juan Gavilán

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid,

ZOEJILLA, 4, principal.

Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico, cura el 99 por 100 de los enfermos del es-

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y elorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxi-

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos consistentes. Esigjanse en las etiquetas de las botallas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.